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本の内容をどのように図解するのか？ 
授業でどれほどの図解が身につくか？ 
歴史・偉人の図解→短くしすぎでは？
→人によってはごまかされる？ 

私語を厳しく取り締まって欲しい。 

去年立志論Ⅳを受講した際も、全回を通して発
見があったため、今後に活かせる経験や知識を得
たい。自己表現が苦手と感じているため、それを
克服するきっかけを掴むことが出来たら嬉しい。 

図がたくさんあった。少し
は理解したいという気持
ちと、理解度が増えた。 

A+ 取れるよう頑張りたい。 

文章は押しつけになるから図やグラフを活用
するのは、なるほどと、ためになった。話がすっ
と耳に入ってくるので、これからも楽しみだ。 

勉強することは自分の人生に大切な影
響があるというのがとても良く分かりました。 この講義にすごく興味がわいた。 

先生のように毎日何かを
続けられる人になりたい。 

言葉で言っていたか
らよく分からなかった。 

図を簡単に描けるように教えて欲しい。学生
の集中力を維持するために、大きな教室、
もしくは座席指定にしてもいいのでは？ 

この授業に出て図解を学び、
今後の私の人生や日本の未
来に役立てたいと思います。 

図にすることで頭に残ると聞
いて試してみたいと思えた。 

図にするとわかりやすく、新
しい発見ができると知れた。 

少壮老死などの深い言葉などはいったい
どこから聞いてくるのですか？心にグッとくる
ような言葉やためになることが知りたいです。 

図解を書くポイントなど、見やすい図
を書く方法がはっきり分からないので、
これからの授業で知っていきたい。 

文化（サブカルチャー）に関す
ることを取り入れてほしい。 

「今日も生涯の一日なり」という言葉はとても良い言葉だと思っ
た。もう少し一日一日を大切にしていきたい。先生の「世界の
名著」を図解にした本に興味を持った。是非読んでみたい。 

図を書く技法を学び、伝わりや
すいすべを身につけたいと思う。 

絵のセンス、文字など自分が最も無い
分野なので、毎回出席して頑張ります。 

大学では、問題解決・分析能力を身
につけるものが一番多いことが分かった。 

図での説明なら、話に必死に聞き
耳たてる必要もなく、眼で理解でき
るので、是非会得したいと思った。 

図にすると自分の頭に残
る。実践してみようと思った。 

図の書き方を学びたい。 

文字をもう少し大
きくしてもらいたい。 

実技が多めだとい
いなと思いました。 

少壮老死、この言葉を頭に入れ
頑張りたい。技術＝誰もが一定
の事を憶えれば身につくもの。 

図解で人の行動、行い（食生活、学習、思
考など、、、）を表す事ができるのではないか
と考え、この講義で身につけたいと思います。 

図解で説明する
デメリットは、ある
のでしょうか？ 

図を書く大切さが分かった。今
日のガイダンスだけでは何を
言っているのか分からなかった。 

去年のプレゼミの担当が久恒先生で
した。この授業でさらに磨きをかけて、
上手に書けるようにしたいと思う。 

どの程度の図解を描くこと
が出来れば、人生をよりよ
いものにできるか、知りたい。 

少壮老死の言葉に、成る程と、思った。 

文章より図解にした方が分かりや
すくなると思った。これを使いこな
せば、強い武器になると思った。 

私も座右の銘を見つけようと思った。図
解を学ぶことは困難なことでしょうか？ 

世界潮流で、日本がだんだんとア
ジアを主流にしていくことを知った。 

5年間も講義を受け続けているの
で、図解の基礎知識は身について
いる。出席、レポート提出を頑張り、
図解についての向上を目指したい。 

今日も生涯の一日なり、若い時に学ば
ないと大人になる時に困る。共感した。 

図解にすごく興味が持てた。図解は先生に
なるときに生徒たちへ分かりやすく歴史を教
えることのできる便利なものだと思いました。 

図をプレゼンに活かしていきたい
ので、受講していこうと思います。 

いろいろな図解方法を教えてほしい。 

日本はアジアの中心にいると感じた。
アジアの経済状況を深く知りたい。 

先生が、「自分に教養があるか」と問いか
けたときに、私は考えさせられました。話が
とても興味深く、面白い授業でした。 

先生自身がブログや様々なSONSをやって
いることに驚きました。図解で説明する力
をつけて、多くの事柄に活かしていきたい。 

図がどれだけ凄
いかが分かった。 政党のマニュフェストを図解することで、

好きな政党ができ投票に行くようにな
る。という話は、とても納得がいった。 

図解の技術を使い、仕
事などに役立てたいです。 

アジアの動きが分かりやすく、アジア中
心に世界の動きをとらえることが出来た。
多摩大学の求めているものが分かった。 

長く話さなければならないことがたっ
た5分でまとめられることに感動した。 

プレゼミを受けたときに先生の授業が春に
あると聞いて受けたらやはり図解の内容
で面白そうでした。取ることに決めました。 

教室が明るすぎて前に映っ
ているものが見にくかった。 

日本の大学の教え方と中国では
違うと思う。コミュニケーション能力
だけでなく、教養も勉強したい。 

「今日も生涯の一日なり」という言葉は教わっ
ていた。自分の座右の銘もこれから探したい。 

今日も生涯の一日なりという言葉を
聞いて、改めて自分の一日一日の
人生を考え直してみようと思いました。 

プロジェクターが眩しくて見えにくかったです。用意
しておいた方が良い資料などはありますか？ 

色々SNSに力を入れていてすごいと思った。
経営のマネジメント力などが学べると思った。 

数学の問題を解くのと同じで、図を書くと
式の構造が良く分かる。故に図を書くと
現状をうまく把握できるものだと分かる。 

図解すると相手を困らせることも少なくな
ると思う。成功をおさめる近道になると思う。 

本や絵、新聞の全てが１つの図でまとめられると聞き、成
る程と思った。自己分析や歴史も図解を使うことができる。
図解で全て解決するとは考えがたいが、説明のツールとし
て覚えておくと役に立つことは間違いないだろう。 

自分には少し難しいかも。抵抗がな
くなり「図解表現」という能力を活か
せるようになりたい。図解表現能力
を手に入れたら、どうなるのですか？ 

興味のある内容でした。教養のあ
る人間になるために、ますは「個人
大学」を目指そうと思います。 
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先生の図は、なぜこう描いたのか、その考え、理由を
私たちに詳しく教えて頂ければありがたいです。 

先生は航空業で働いた経験があり、図解で日本と世
界の航空業の知識を教えていただければ幸いです。 

図解がこんなに役立つとは思わなかった。図
解を作るヒントを教えていただきたい。図解
を作ることについての本を薦めていただきたい。
図解を作るのは結構時間がかかりますか？ 

先生が毎日ブログを書
いているのに、驚いた。 

職業生活において幅広い教養が
必要だと分かった。大学では問題
解決・分析能力を身につけたい。 

久恒先生の話すペース、間の取り方など、自分にとても良
い環境で講義を受けることが出来そうなので、安心しました。 

先生のブログを見てみようと思った。 

今はSNSを多く使っているので、先生のブ
ログの「偉人の名言」など毎日続けるのは
すごく難しいと思った。すごく興味を持った。 

徳川幕府の例を出してもらえたのが、とても分
かりやすく勉強になった。前のスクリーンの証明
がついていて、見にくかった。図が書けるかが不
安です。個々に聞きに行っても大丈夫ですか？ 

歴史全体調べ、勉強したいと思いました。先生
の話すスピードがとても良かったので安心しました。 

ビジネスに関することを
多く学べたらと思います。 

図解は面白そう。是非身につけたい。15回
毎回出席したら、図解のプロになれるかも。
久恒先生の本を読んでみようと思いました。 

グループワークでビジネス学を学べるのはとても楽し
みです。国際交易にも興味があります。お金の変
動にもついていきたい。知識的教養もつけたいです。 

先生が今まで巡ってきた偉人の話を聞か
せて頂けるということでとても楽しみです。 

１つ座右の銘を持つと良いと聞き、私も何か見つけ
たいと思いました。「今日も生涯の一日なり」という
言葉、とても良いと思いました。心に響きました。 

ビジネスでも、プレゼン等で
必要になるスキルだと思う。 

説明されるには図の方が良いのですが、自ら踏み込んで何
か知識を得る時は、文章の方が良いと感じました。文章を
読んで、それを頭で整理するという流れが文にはあると思う。 

新聞に図解を取り入れるのは、良いアイデアだと思った。図
解の方が年齢を問わず、たくさんの人に伝えられるからだ。 
＜決意＞私も図解を使いこなせるようになりたい。 

多摩大学について詳しく知ることができまし
た。今まで知らなかった多摩大学をより知る
ことで、これから楽しくなると思いました。 

最近の若い世代に欠けているコミュニ
ケーション能力を身につけたいです。 

内容がとても興味深く思った。
話し方などとてもよかった。 

図解で歴史を覚えていきたいし、勉強
している人にもお勧めしたいです。 

＜なぜ学ぶのか＞にとても興味を持った
ので、今後のお話にも、期待してます。 

是非履修したい。図での伝え方
が上達することに期待してます。 

分かりやすく図にまとめる
技術を身につけたいです。 

いかに分かりやすく図解にするか、あまり
自信はないけど、これから頑張りたい。 

コミュニケーション能力と判断力を身に
つけ応用力を高めたいと思っています。 

この講義を受けることで、分析能力、教
養力を身につけていきたいと思いました。 

今まで図には抵抗があったり苦手意識が
あったが、今日のオリエンテーションで図に
対してのイメージがとても変わった。 

図を作ろうとすると余計に汚くなって見づらく
なってしまう。図を上手に使えるようになりたい。 

その日その日で亡くなった人の名言を
調べる行動に興味がわきました。その
遊び、私もしてみたいと思いました。 

プレゼミで先生の図解を習いましたが、
改めて図解が分かりやすいと思いました。 

今の日本はグローバルを
重視していると思った。 

少壮老死が、すごくいい言葉だと
思った。全てはいらない。必要な
のは本質という言葉に共感した。 

３分でも１時間でも話せる図解（まとまっ
ているという点）が非常に使えると思った。 

どの業界でも活躍できる人材になれるという言葉が、自分の心
の中に響いて講義を受けたいと思った。パソコンを使うのが苦手
だが、図を作るとき優しく教えて頂くことはできるのでしょうか？ 

プレゼミで聞いた話で退屈だった。
座右の銘は、初心忘るべからず。 

とても分かりやすかった。図を使いこなすこと
が、実現できるような「力」を身につけたい。 

判断力とデータ処理
力を身につける。 

新聞の社説がムダと
いうのには同意する。 

大学に進学した理由は「自分に合った職
を考える」「まだ就職したくなかった」２つ当
てはまる気がする。図解は難しいそう。 

アニメやゲームが好きなので、しっか
りと現状と理解を学びたい。マイク
のせいで聞き取りにくかったです。 

大学に進学した理
由に興味を持った。 

現代の志塾である多摩大学の人材育成
について説明されていて分かりやすかった。 

なんとなく中高で習っ
た歴史を深く知れた。 

様々なものを一枚の図にまとめることができると言っ
ていたが、その技術を身につけられるか心配です。 

１年の時にプレゼミで図解を少し学び、これは是非
学びたいと思っていたので、この講義は受けたい。 

文章での伝達には限界があって、それを解決
するための図解の書き方や目的が理解できた。 

将来何をするかまだ決めてませんが、こ
の技術を身につけておきたいと思った。 

久恒先生の授業に感銘を受けました。プレゼンテーショ
ンを行うときや物事を深く理解するために役立つ技術
だと思った。今回の講義に心から感謝いたします。 

文字ばかりの新聞は潰れるという考え方が印象に残り
ました。テレビのニュースなど、短い時間で情報を伝え
るときは、図が良いと思いますが、新聞や本など、時
間をかけて読む物は、文字の方が重用だと考えます。 

大学に進学した理由で、自分は何をするか分からなかったが
行った方が良いと思い、来てる内の一人だった。教養は身に
つけた方が良いという説明を先生がされ、妙に納得した。 


